

desapareció en la invasión napoleónica. A él se debe también las verjas y portada de hierro del patio principal de la catedral, con escudo de armas del obispo, obra que le costó 100.000 reales⁸.

El 20 de Mayo de 1776 fue nombrado arzobispo de Sevilla y el 31 de Julio de 1777 el Rey le llamó a la Corte, donde será nombrado Patriarca de las Indias Occidentales, Gran Cruz de la Orden de Carlos III y su Gran Canciller. Pío VI le creó Cardenal en el consistorio del 1 de Junio de 1778. Delgado y Venegas será el primer Obispo de Canarias que ocupe la sede metropolitana y el segundo que alcance el cardenalato⁹.

Murió en Madrid el 11 de Diciembre de 1781 y fue enterrado en la iglesia de Nuestra Señora de Copacabana, de los agustinos recoletos, a la espera de su traslado a la catedral de Sevilla. Pero en 1808 los franceses profanaron su tumba y sus restos desaparecieron¹⁰. También desapareció la lápida que decía:

Aquí yace nuestro Hermano General el Eminentísimo y Excelentísimo Señor Don Francisco Xabier Delgado y Venegas, Obispo de Canarias y de Sigüenza, Arzobispo de Sevilla, Patriarca de Las Indias, Limosnero y Procapellán Mayor de S. M., Vicario General de los Reales Ejércitos, Caballero Gran Cruz y Gran Canciller de la Real y distinguida Orden Española de Carlos III y Presbítero Cardenal de la Santa Romana Iglesia. Conforme a su última voluntad fue depositado aquí su cadáver interinamente, el 13 de Diciembre de 1781, con la solemnidad debida, haciéndole en su entierro los honores de Capitán General.

⁸ Fray Toribio Minguella y Arnedo, Agustino Descalzo y Obispo de Sigüenza: «Historia de la Diócesis de Sigüenza y de sus Obispos», Madrid 1913, vol. III.

⁹ El primer cardenal de los Obispos de nuestra Diócesis fue, como ya demostramos, Don Pedro Fernández de Manrique (16), promovido a la púrpura en 1538.

¹⁰ Carlos Ros, obra citada, pág. 224.